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『201９年３月議会／４年間の活動成果他 報告編』

　3月議会ではH31年度の当初予算案（一般会計約1,095億円）、国民健康保険、介護保険等の特別会計、上下水道等
の企業会計を合わせて、総額約1,941億円）が可決されました。（3/19時点の予算特別委員会にて）

　私、谷口まさのりは、2016年12月議会、2018年3月議会、そして今回と、3たび、ボーナス・アップ議案に反対致しまし
た。（しかし、議案は賛成多数で可決）
【議員ボーナス・アップ議案に反対した理由】
所沢市は今後も『超・高齢社会』が続き、社会保障費の更なる増大が明らかで、財政の好転が見込みにくい。今後、『痛
み』『不利益変更』を市民の皆様にも受け止めて頂かざるを得ない場面もあり、痛みを伴う内容の議案も議決せざる
を得ない議員の立場として、議員のボーナス・アップ議案には賛成できない！ということです。

★児童の虐待問題：今年１月に千葉県野田市で女児が虐待死する等、全国で大変
痛ましい事件が起こっております。谷口まさのりは、『所沢市内でも同様の事件が、いつ
起きてもおかしくない！』という視点から、再び、子どもの虐待防止の提言を行いま
した。①保護者から激しい恫喝を受け、非常に苦慮する場合の弁護士・警察の同
席のルール化、②『虐待リスクが高い事案』は、市の『こども相談センター』、保健センター（乳・幼児中心）、保育
園、教育委員会、学校などの対応部署が、子どもの生活環境が変化した内容を即刻タブレット等で『見える化』でき
るシステム構築、③妊婦を孤立させないよう、妊娠時からのスマホ等を賢く活用した、定期的アドバイスの発信（母親、
父親になる準備をしっかりすること！）等です。児童虐待問題について、谷口まさのりは引き続き取り組んで参ります！

★今議会での他の一般質問等のテーマ ◆医療費の抑制（ジェネリック推進）◆スクールカウンセラー学校派遣事業
（子どものＳＯＳを見逃さない！）◆米軍横田基地から所沢通信施設への（大量の）工事残土搬入などを取り上げました。

①1億2,000万円の削減を実現！（直近4年間での合計概算）
『議員定数3名削減』により、議員報酬、政務活動費、諸々の経費を直近4年間の合計で、約1億2,000万円削減を実現。
私、谷口まさのりは、初当選後の2011年の6月28日の議会運営委員会で、『議員定数について議論すべき』と提言。そ
の後、様々な経緯を経て、議員定数『3名』削減の条例改正を、2013年3月当時の多く
の議員（議長を除く35名中27名が賛成）と一緒に実現させて頂きました。そして、
2015年4月の選挙から、定数を36名から3名削減し、現在33名となっております。

②『自治体電力』（地域新電力）構想が実現！（更なる自然エネルギー推進へ）

谷口まさのりは2016年6月議会において、自分なりの構想（下記図）を大型パネルを使い提言。その後、市の執行
部で検討が進められ、昨年5月に㈱ところざわ未来電力が設立され、10月より市内公共施設（23か所）に電力供給
がスタート。今後、自然エネルギーを含む電力の供給が更に拡大される予定です。（将来的に希望する家庭にも）

★（右写真）今年1月、所沢市が持続可能な都市ランキング『環境部門』で全国１位に！（全国815の市・区の中か
ら）谷口まさのりは微力ながら地中熱の活用や上記自治体電力構想などの先進的な環境政策を従来から提言し
てきた甲斐があったと思いたいところです。

③『認知症サポーター1万人構想』を提言！1万人を突破！現在20,320人に
谷口まさのりは、2012年3月議会において、『認知症サポーター１万人構想』を掲げ、『若い世代を含めて、幅広く認
知症に対する理解を進めるべき』と提言。その後、中学校において認知症サポーター講座の開催がスタート。小学
校を含めて通算で小学校18回、中学校26回の講座の開催が行われ、左記の開催で計5,418名の
認知症サポーターが生まれ、その他の開催分を含めて、市内全体での認知症サポーターは、2019
年2月末現在で、20,320人となっております。（谷口まさのり自身も認知症サポーターです。）

④『ジェネリック医薬品』への『差額通知』後、約2億8,000万円抑制！
谷口まさのりは議会で、広島県呉市の国民健康保険でのジェネリックに切り替えた場合の差額通知実施の先進的
な事例を挙げ、またジェネリック希望カードの導入も提言致しました。その後、差額通知がスタートし、ジェネリッ
ク希望シールやその他の市の取り組みも合わせ、差額通知を実施する前（2012年）と2018年のジェネリックの実
績を比較し計算すると、『約2億8,000万円』の医療費の抑制につながっております。
このことにより、国民健康保険に加入している方が少しでも『医薬品代を節約できる』機会拡大に
一役買うことができたと感じております。

⑤谷口自身の政務活動費の使途明細を自主的に公開中！
政務活動費の用途の詳細を自主的に公開済み（帳簿である差引簿）
政務活動費は、現在、当然ですが、証拠となる『領収書を添付』して精算しておりますが、今後は議会のホームページ
で全ての領収書の公開を義務化すべく、行動していきます。（尚、2018年度分は、未使用分112,287円分を返金）

⑥みどり豊かな狭山丘陵を守る！取組み（ゴミ不法投棄の防止！／墓地問題では口火を切る！）
所沢市の環境部門へアクションを起こし撤去、同時に周辺に監視器具の設置へ！

★また三ケ島2丁目墓地問題では、谷口は問題になった当初から議会（2014年9月議会）で取り上げ、緑を守る為に墓
地条例改正の提言など、狭山丘陵の『みどり』や『景観』を守る！為の活動を行って参りました。その後、墓地条例が改
正！され、また大変多くの方々のご尽力により、最終的に墓地計画の土地は公有地化され、守られることになりました。

⑦交通安全対策：横断歩道の引き直し／巻き看板設置／道路の補修などによる事故防止
◆狭山ヶ丘コミュニティーセンター（通称コミセン）近くの交差点
市民の方からの『歩行者が危ない場面があった』という情報を頂き、すぐに現場を確認し、市の道路部門にラインの引
き直しを要請！その後に改善！

◆住宅街で、車がスピードを出す抜け道で交通安全用の『巻き看板』設置
（左側2枚の写真の電柱を左折した道路が抜け道に／右側2枚は左折後の抜け道の道路 東狭山ヶ丘地区）
　　　　　　

◆小手指駅と狭山ヶ丘駅の間の道路で穴ボコを発見！スマホで写真！即対応へ！
小手指駅と狭山ヶ丘駅の間の線路沿いの道路で穴ボコ（直径約30ｃｍ）を発見!
スマホで写真を撮り、所沢市役所の道路部門に伝達、早期の対応を依頼！その後改修！

谷口まさのり経歴  ◆1965年（S40）北海道生まれ ◆埼玉大学 工学部 環境化学工学科卒業・栗田工業（水処理 環境
系）や省エネ企業に計15年間在籍（技術営業） ◆1997年の地球温暖化防止 京都会議（ＣＯＰ3）に参加 ◆2011年4
月 所沢市議選で初当選、2015年4月に再選し現在2期目 ◆趣味等：スポーツ（ソフトボールチームに所属、西武ライオ
ンズファンクラブ会員）、カラオケ、大のビール党、トトロのふるさと基金会員 ◆環境カウンセラー（環境省資格）／認
知症サポーター／社会保険労務士（年金・雇用分野が専門） ◆息子とカブト虫とり、日課はメダカのエサやり（夏はカ
ブトムシも） ◆家族：妻、息子2人

◆（アップ分は受け取らない）議員ボーナス・アップ議案に、３たび！反対
◆児童虐待の問題を再び取り上げる（一般質問等）

1度目の反対討論（2016.12月議会）

 議員ボーナス・アップ議案＊ に、3度目の反対！
（アップ分は受け取らず、法務局へ供託＊＊等で、1度目の反対
から別管理中！）
＊『所沢市議会の議員の議員報酬及び費用弁償等に関する
条例及び所沢市常勤の特別職の職員の給与等に関する条例
の一部改正』⇒期末手当（いわゆるボーナス）を年度で、今回
は、4.4ヶ月から4.45ヶ月へアップする内容
＊＊お金を預けること

1億2,000万円の削減を実現！（直近4年間合計）

一般質問等で取り上げたテーマ（一部）
（2015年6月議会～2019年3月議会。それ以前に取り上げ、成果が出たテーマも含む）

◆小・中学校のエアコン問題。私は2012年9月議会以降、『先ずは狭山ヶ丘中、北中小は、騒
音での著しい学習環境の格差是正の為にエアコンは必要！』と主張。その後、上記2校にエ
アコン設置決定。更に猛暑対策で全ての小・中学校普通教室にエアコン設置が決定。
◆（子育て支援）保育園の環境改善／学童保育の老朽化対策／「ほうかご ところ」の新規開
設などの放課後児童対策（安心して親が働ける為に）
◆少子化対策（婚活と新たに生まれる第3子以降への重点支援を）
◆子どもの貧困対策（高校中退を防ぐ対策）
◆子どもの安全対策（歩道の無い通学路に歩道設置・その他）　
◆高齢者の自動車運転事故防止対策（アクセルとブレーキ踏み間違い）

◆市業務の更なる民間委託拡大によるコスト削減等
◆災害対策（ゲリラ豪雨／地震）熊本地震を教訓としての
　地震発生直後の初動体制の強化
◆街路樹の倒木防止対策
◆障がい者雇用
◆外国人労働者の増加に対する対応
◆旧水道庁舎跡地の有効活用
（谷口より2012年に提言！）⇒民間へ貸し出し決定！
◆狭山湖周回ウォーキング道路（砂利道）のデコボコの補修
◆防犯灯のＬＥＤ化
◆所沢市民文化センター（ミューズ）の省エネ改修
（エネルギーコスト削減になるような）
◆西武ライオンズ移転40周年記念事業の提言
◆インバウンド（訪日外国人観光客）を含む観光戦略（コト体験／狭山丘陵など）

　→市内の外国人留学生等との連携事業が実現！　
◆サクラ並木の遊歩道の整備（東川）⇒遊歩道の改善が実現！
◆小・中学校の教員の長時間勤務の是正

と呼ばれております。

から、駅では原則、レポートを配布しております！ 例：小手指駅では朝4時40分から・
　  狭山ヶ丘駅では朝5時から活動中！

・ＦＢ、ツイッター、インスタ更新中！　・ＦＢ、ツイッター、インスタ更新中！　
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2期目の

本 

人
谷 

口

 始発！前 始発！前
『始発男！』、『始発の谷口』『始発男！』、『始発の谷口』

★『エピソード付き！プロフィール』★『エピソード付き！プロフィール』『谷口まさのり』で是非検索を！
以下のＳＮＳも是非ご覧ください！ 検索谷口まさのり

『子どもにツケを残さない！』
『自然エネルギーの推進！』

所沢市議会議員 谷口まさのり発行（活動レポート
配布時）

始発 からの活動、！！
9年間、継続中！
始発 からの活動、！！
9年間、継続中！
始発 からの活動、！！
9年間、継続中！



谷口まさのり

　3月議会ではH31年度の当初予算案（一般会計約1,095億円）、国民健康保険、介護保険等の特別会計、上下水道等
の企業会計を合わせて、総額約1,941億円）が可決されました。（3/19時点の予算特別委員会にて）

　私、谷口まさのりは、2016年12月議会、2018年3月議会、そして今回と、3たび、ボーナス・アップ議案に反対致しまし
た。（しかし、議案は賛成多数で可決）
【議員ボーナス・アップ議案に反対した理由】
所沢市は今後も『超・高齢社会』が続き、社会保障費の更なる増大が明らかで、財政の好転が見込みにくい。今後、『痛
み』『不利益変更』を市民の皆様にも受け止めて頂かざるを得ない場面もあり、痛みを伴う内容の議案も議決せざる
を得ない議員の立場として、議員のボーナス・アップ議案には賛成できない！ということです。

★児童の虐待問題：今年１月に千葉県野田市で女児が虐待死する等、全国で大変
痛ましい事件が起こっております。谷口まさのりは、『所沢市内でも同様の事件が、いつ
起きてもおかしくない！』という視点から、再び、子どもの虐待防止の提言を行いま
した。①保護者から激しい恫喝を受け、非常に苦慮する場合の弁護士・警察の同
席のルール化、②『虐待リスクが高い事案』は、市の『こども相談センター』、保健センター（乳・幼児中心）、保育
園、教育委員会、学校などの対応部署が、子どもの生活環境が変化した内容を即刻タブレット等で『見える化』でき
るシステム構築、③妊婦を孤立させないよう、妊娠時からのスマホ等を賢く活用した、定期的アドバイスの発信（母親、
父親になる準備をしっかりすること！）等です。児童虐待問題について、谷口まさのりは引き続き取り組んで参ります！

★今議会での他の一般質問等のテーマ ◆医療費の抑制（ジェネリック推進）◆スクールカウンセラー学校派遣事業
（子どものＳＯＳを見逃さない！）◆米軍横田基地から所沢通信施設への（大量の）工事残土搬入などを取り上げました。

①1億2,000万円の削減を実現！（直近4年間での合計概算）
『議員定数3名削減』により、議員報酬、政務活動費、諸々の経費を直近4年間の合計で、約1億2,000万円削減を実現。
私、谷口まさのりは、初当選後の2011年の6月28日の議会運営委員会で、『議員定数について議論すべき』と提言。そ
の後、様々な経緯を経て、議員定数『3名』削減の条例改正を、2013年3月当時の多く
の議員（議長を除く35名中27名が賛成）と一緒に実現させて頂きました。そして、
2015年4月の選挙から、定数を36名から3名削減し、現在33名となっております。

②『自治体電力』（地域新電力）構想が実現！（更なる自然エネルギー推進へ）

谷口まさのりは2016年6月議会において、自分なりの構想（下記図）を大型パネルを使い提言。その後、市の執行
部で検討が進められ、昨年5月に㈱ところざわ未来電力が設立され、10月より市内公共施設（23か所）に電力供給
がスタート。今後、自然エネルギーを含む電力の供給が更に拡大される予定です。（将来的に希望する家庭にも）

★（右写真）今年1月、所沢市が持続可能な都市ランキング『環境部門』で全国１位に！（全国815の市・区の中か
ら）谷口まさのりは微力ながら地中熱の活用や上記自治体電力構想などの先進的な環境政策を従来から提言し
てきた甲斐があったと思いたいところです。

③『認知症サポーター1万人構想』を提言！1万人を突破！現在20,320人に
谷口まさのりは、2012年3月議会において、『認知症サポーター１万人構想』を掲げ、『若い世代を含めて、幅広く認
知症に対する理解を進めるべき』と提言。その後、中学校において認知症サポーター講座の開催がスタート。小学
校を含めて通算で小学校18回、中学校26回の講座の開催が行われ、左記の開催で計5,418名の
認知症サポーターが生まれ、その他の開催分を含めて、市内全体での認知症サポーターは、2019
年2月末現在で、20,320人となっております。（谷口まさのり自身も認知症サポーターです。）

④『ジェネリック医薬品』への『差額通知』後、約2億8,000万円抑制！
谷口まさのりは議会で、広島県呉市の国民健康保険でのジェネリックに切り替えた場合の差額通知実施の先進的
な事例を挙げ、またジェネリック希望カードの導入も提言致しました。その後、差額通知がスタートし、ジェネリッ
ク希望シールやその他の市の取り組みも合わせ、差額通知を実施する前（2012年）と2018年のジェネリックの実
績を比較し計算すると、『約2億8,000万円』の医療費の抑制につながっております。
このことにより、国民健康保険に加入している方が少しでも『医薬品代を節約できる』機会拡大に
一役買うことができたと感じております。

⑤谷口自身の政務活動費の使途明細を自主的に公開中！
政務活動費の用途の詳細を自主的に公開済み（帳簿である差引簿）
政務活動費は、現在、当然ですが、証拠となる『領収書を添付』して精算しておりますが、今後は議会のホームページ
で全ての領収書の公開を義務化すべく、行動していきます。（尚、2018年度分は、未使用分112,287円分を返金）

⑥みどり豊かな狭山丘陵を守る！取組み（ゴミ不法投棄の防止！／墓地問題では口火を切る！）
所沢市の環境部門へアクションを起こし撤去、同時に周辺に監視器具の設置へ！

★また三ケ島2丁目墓地問題では、谷口は問題になった当初から議会（2014年9月議会）で取り上げ、緑を守る為に墓
地条例改正の提言など、狭山丘陵の『みどり』や『景観』を守る！為の活動を行って参りました。その後、墓地条例が改
正！され、また大変多くの方々のご尽力により、最終的に墓地計画の土地は公有地化され、守られることになりました。

⑦交通安全対策：横断歩道の引き直し／巻き看板設置／道路の補修などによる事故防止
◆狭山ヶ丘コミュニティーセンター（通称コミセン）近くの交差点
市民の方からの『歩行者が危ない場面があった』という情報を頂き、すぐに現場を確認し、市の道路部門にラインの引
き直しを要請！その後に改善！

◆住宅街で、車がスピードを出す抜け道で交通安全用の『巻き看板』設置
（左側2枚の写真の電柱を左折した道路が抜け道に／右側2枚は左折後の抜け道の道路 東狭山ヶ丘地区）
　　　　　　

◆小手指駅と狭山ヶ丘駅の間の道路で穴ボコを発見！スマホで写真！即対応へ！
小手指駅と狭山ヶ丘駅の間の線路沿いの道路で穴ボコ（直径約30ｃｍ）を発見!
スマホで写真を撮り、所沢市役所の道路部門に伝達、早期の対応を依頼！その後改修！

『
子
ど
も
に
ツ
ケ
を
残
さ
な
い
！
』と
い
う
思
い
で
、全
力
投
球
致
し
ま
し
た
！

の主な成果（2015年 5月～
 2019年 3月）

↑所沢市が全国1位！↑2016年6月議会で、谷口が上記パネルを使い提言した構想

廃棄物の不法投棄（撤去前） （撤去後）

穴ボコ写真拡大
直径30ｃｍ

道路の穴ボコ狭山ヶ丘駅側から
小手指駅方面を望む。

（巻き看板の設置前） （巻き看板の設置後） （巻き看板の設置前） （巻き看板の設置後）

成
果
は『
市
か
ら
上
程
さ
れ
た
事
業
の
議
案
に
賛
成
し
た
』と
い
う
、『
実
績
』で
は
な
く
、自
ら
考
え
情
報
収
集
し
、提
言
・
実
現
！
し
た
も
の
を
記
載
！

そ
の
他
成
果
等
は『
谷
口
ま
さ
の
り
H
P
』掲
載
の
活
動
レ
ポ
ー
ト
を
御
覧
下
さ
い
。

４年間

ラインが消えている！ 引き直し後引き直し後ラインが消えている！

改修後！改修後！

2
期
目
の

ー 3ーー 2ー

認知症サポーターの
リストバンド

コストカット


